
新年新气象 开年即开跑

2025.1.3 星期五
主编：张国安 版式：陈晖 责校：祝朝晖

要闻02

今天白天 晴天转多云。气温-1～13℃，偏北风2到3级。 今晚到明天白天 小雨转多云。气温
1～9℃，偏北风2到3级。 明晚到后天白天 多云到晴天。气温0～14℃，偏南风2到3级。

武汉
天气

全省
天气

今天白天 鄂西北、鄂西南多云转阴天，部分地区有小雨，高海拔地区有雨夹雪或雪；其他地区晴天转多云。最高气温鄂西北9～12℃、其他地区12～16℃，最低气温-3～3℃，偏北风2到3级。 今晚到明天白天 全省小雨转多云，其
中西部高海拔地区有雨夹雪或雪。最高气温7～12℃，最低气温北部-4～0℃、南部1～4℃，偏北风2到3级。 明晚到后天白天 全省多云到晴天。最高气温13～17℃，最低气温北部-3～1℃、南部1～4℃，偏南风2到3级。

根据《中华人民共和国地方各级人民代表大会和地方各级人民政府组织法》第五十条的规定，湖北省第十四届
人民代表大会常务委员会第十四次会议决定：

李殿勋同志为湖北省代理省长。

关于李殿勋同志为湖北省代理省长的决定
（2025年1月2日湖北省第十四届人民代表大会

常务委员会第十四次会议通过）
湖北日报讯（记者汪训前、通讯员杨光明、冉帆、管兰华）

近日，川、渝、鄂、湘、赣、闽五省一市林草种苗高质量发展合作
推进会在宜昌召开，六地林草主管部门签署林草种苗高质量
发展合作协议。根据协议，五省一市林草主管部门将按照协
同共进、优势互补、协作共兴原则，建立林草种质资源保护和
开发利用、林草良种选育和审定、林草种苗领域违法案件线索
反馈、联合执法、定期信息互通等5个方面的协作机制。

林草种苗是林业发展的重要基础。与会代表表示，五省一
市林草部门将推动合作协议落地落实，共同构建育种资源合理
高效利用、执法协作统一、治理能力有效提升、市场环境不断优
化的林草种苗高质量发展新格局，助力生态环境保护和修复。

地处长江中游的湖北素有“天然植物园”“物种基因库”等
美誉，分布有高等植物6292种，约占全国总数18%，其中包
含水杉、珙桐、金钱松、巴东木莲等珍贵、稀有孑遗植物。全省
已建立原地和异地保存相结合的林木种质资源保存体系和较
为完备的良种育繁推体系，建有国家级和省级林木种质资源
库33处，国家级和省级林木良种（采种）基地33处，省市县三
级保障性苗圃64处。

携手推进林草种苗高质量发展

五省一市签署合作协议

湖北日报讯（记者王际凯、通讯员肖迪）1月2日，省政协
召开党的建设工作领导小组会议暨分党组书记述职评议会。
省政协党组副书记、副主席尔肯江·吐拉洪出席并讲话。

在听取省政协机关党组、专工委分党组工作汇报后，尔肯
江·吐拉洪指出，在省委和省政协党组领导下，省政协各级党
组织全面落实新时代党的建设总要求，有力促进了我省政协
事业创新发展。

尔肯江·吐拉洪强调，要深入学习贯彻习近平总书记关于
党的建设的重要思想、关于加强和改进人民政协工作的重要
思想、考察湖北重要讲话精神，深刻领悟“两个确立”的决定性
意义，增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维护”。
要按照党中央决策部署和省委工作要求，认真总结经验，深化
规律性认识，坚守政治性、突出引领性、彰显统战性、提高功能
性、严明纪律性，不断开创政协党建工作新局面。要坚持守正
创新，健全完善“统分结合”的组织领导体系、“双线多层”的融
合运行机制、“建管并重”的党建责任体系，以高质量党建引领
政协事业高质量发展，为奋力谱写中国式现代化湖北篇章作
出新的更大贡献。

尔肯江·吐拉洪强调

以高质量党建引领政协事业高质量发展

任命李殿勋为湖北省副省长。

湖北省人民代表大会常务委员会决定任命的名单
（2025年1月2日湖北省第十四届人民代表大会

常务委员会第十四次会议通过）

湖北日报全媒记者 黄璐 刘映阳
通讯员 杜少华 周瑞

油焖虾、蒜蓉虾、柠檬虾……1月2日晚6时许，位
于上海淮海路的刘栋梁大排档人头攒动，“潜江龙虾”全
虾宴人气爆棚。

一盘盘现场烹制、鲜红油亮的小龙虾端上餐桌，
吃虾氛围感瞬间拉满。“没想到上海冬天能吃到新
鲜的潜江龙虾，肉质紧实，真叫一个酣畅淋漓，鲜！”
上海市民谢女士赞叹。

这是潜江市政府“潜江冬虾进上海”系列活动的现
场之一。1月1日清晨，潜江通过冷链物流将一批冬虾
发出，次日早上就到达上海各餐饮店。

潜江市商务局副局长吴维介绍，希望将潜江龙虾推
广至上海及全国人民的年夜饭餐桌，从“卖一季”向“卖
四季”转变。

湖北是全国小龙虾产业第一大省。为打破季节性
壁垒，潜江重点攻关“四季有虾”核心技术，累计上市冬
季鲜活虾3650吨。预计到今年2月，全省冬虾产量可
达3万吨。

潜江冬虾游进上海夜市

湖北日报全媒记者 金凌云 通讯员 袁平 谢小青

1月2日，宜昌花园里农业有限公司大棚内，一垄垄
报春花娇艳欲滴，花农穿梭其间，麻利地打包。

“昨天我们发了3万多盆，今天还有1万多盆正在
包装发货。看情形，今年报春花的需求量还会上涨！”副
总经理韩鹏程指挥工人装运，满脸乐呵。

“公司新年开门红，这个月工资可以拿8000元。”养
护工人陈静贤干劲十足。

报春花被誉为“春天的信使”，在冬季很受欢迎。它
原本生长在高海拔地区，一般2月开花。该公司攻克了
夏季育种技术，将花期提前至11月底。

抢“鲜”上市，为宜昌报春花占领市场打下基础。去
年宜昌出售报春花种苗4000多万株，占全国的40%。

但目前，国内大多数报春花种植基地偏爱的仍是
欧洲的种子。韩鹏程说，公司正在加大技术投入培育
花期长、适合大规模种植的品种，力争让湖北报春花
开满世界。

宜昌报春花抢“鲜”绽放

湖北日报全媒记者 汪璐 通讯员 常慧

1月2日8时许，位于襄阳高新区的宇昂科技有限公
司收到今年第一笔订单，来自罗马尼亚的老客户，订购
12.7万美元的聚维酮碘。当日，该公司共接到3笔订单。

宇昂科技是生产和研发水溶性高分子系列产品的
国家级专精特新“小巨人”企业，研发生产的聚维酮等
产品打破国外技术垄断，实现国产替代。此前，该系列
产品多为药用，去年开始在新能源汽车电池、水性涂料
行业等领域应用。

走进生产车间，布满大大小小不锈钢釜和管道，各
种生产原材料经由管道输送，按照一定比例调配混合
干燥，粉末状的成品由机器灌装到桶里。

“这个行业是新材料领域的一个细分赛道，技术门
槛高，产品附加值高，累计出口近百个国家和地区。”该
公司总经理杨钦介绍，去年公司销售收入1.74亿元，
同比增长33%，两项产品入选工信部《重点新材料首
批次应用示范指导目录（2024年版）》。

欧洲飞来“第一单”

湖北日报全媒记者 李源
通讯员 易艳平 王鹏

1月2日16时整，一声汽笛长鸣，“顺凯鸿”轮从阳
逻港解缆起航，前往印度尼西亚拉博塔港。

这是2025年阳逻港开出的首趟出境船舶。上月
30日，该轮满载5333吨镍原材料，从印尼拉博塔港驶
来阳逻港。卸载货物后，马不停蹄装载机电设备、钢构
件、建筑材料等湖北产货物返回印尼。

“印尼拉博塔港—武汉阳逻港”直航航线于去年11
月开通，是阳逻港第5条国际直航航线。相比过去先使
用海船抵达我国沿海港口、再通过集装箱卡车转运至内
陆地区的模式，新航线可缩短物流时间近1周，不仅向
企业释放发展红利，也进一步夯实了阳逻港长江中游航
运中心核心港的地位。

“元旦当天，阳逻港完成集装箱吞吐量4815标准集
装箱，相比上年同期增长4.8%，取得新年开门红！”湖北
港口集团有关负责人说。

阳逻港新年首趟出境船舶直航印尼

1月2日1时15分，花湖国际机场迎来新年首个工作日飞抵的首班全货机，6300余票货物在10分钟内被装卸完
毕，由拖车运送至机场转运中心。 （湖北日报全媒记者 薛婷 通讯员 王星予 摄）

湖北日报讯（记者刘天纵、通讯员韩迪）近日，工信部电
信普遍服务管理平台显示：湖北所有行政村5G网络均已“点
亮”。湖北省通信管理局介绍，这意味着湖北2.3万个行政村
全面实现5G网络“村村通”。

工信部和湖北省委、省政府高度重视农村5G网络建
设。“新建农村5G基站7000个，实现全省行政村5G网络‘村
村通’”，被省政府纳入2024年十大民生项目。湖北移动、湖
北电信、湖北联通、湖北铁塔等通信企业倒排工期、挂图作战，
克服农村偏远地区5G网络建设成本高、投资收益差、施工难
度大等困难，投资11.5亿元用于农村5G网络建设，于2024
年9月底完成新建农村5G基站7000个。

目前，湖北5G网络正加快向5G-A演进升级，全省具备
5G-A能力的基站超4.3万个，5G-A通感一体基站已在武
汉、鄂州等地开展“陆水空天”全场景技术试点验证。湖北通
信网络也从千兆向万兆升级——全国首个“万兆示范社区”在
武汉常青花园落地，形成15分钟智慧生活圈。武汉、宜昌、荆
门、黄石、十堰、襄阳、鄂州、孝感、荆州、黄冈等10个城市入选
工信部“千兆城市”。

我省通信行业将会同有关部门和企业，依托“信号升格”
行动、信息基础设施共建共享等专项工作，推动5G网络覆盖
向农村进一步延伸，为老百姓提供用得上、用得起、用得好的
信息通信服务，助力实现乡村全面振兴。

湖北全面实现5G网络“村村通”

根据王忠林同志因工作变动辞去湖北省省长职务
的请求，按照《中华人民共和国地方各级人民代表大会
和地方各级人民政府组织法》第三十二条的规定，湖北
省第十四届人民代表大会常务委员会第十四次会议决
定：接受王忠林同志辞去湖北省省长职务的请求，报省
人民代表大会备案。

关于接受王忠林同志
辞去湖北省

省长职务请求的决定
（2025年1月2日湖北省第十四届

人民代表大会常务委员会
第十四次会议通过）

1月2日，位于武汉光谷的盛隆电气智慧工厂工人
赶制配电设备。

（湖北日报全媒记者 魏铼 通讯员 黄安琪 摄）

1月2日，武汉植物方舟智能科技有限公司科研
人员观察草莓长势。

（湖北日报全媒记者 任勇 通讯员 罗凡 摄）

湖北日报全媒记者 李婷 通讯员 黎甜 杨健

“进来喝碗腊八粥，歇歇脚吧！”1月2日，武汉市江
汉区总工会区域性职工之家工会驿站，张燕身穿红马
甲，忙着招呼经过的环卫工吴翠蓉。

张燕是省总工会女职工部四级调研员。这个工会
驿站，是女职工部的包保驿站。当日，驿站开展“浓浓
粥香，八宝添福”活动，写春联、熬腊八粥……

“今天，我来工会驿站当站长！”张燕不仅当好
服务员，还担当联络员角色，倾听劳动者的心声，
耐心解答政策。她还与驿站工作人员商量好，打
算推出户外劳动者“小年夜团年饭”，让温暖继续
传递。

“当一天站长”是我省推动工会驿站服务提质提效
之举，去年6月以来在全省展开。省总工会相关负责
人介绍，全省工会干部包保联系4795个工会驿站，实
现驿站包保联系全覆盖。

“今天，我来当站长！”

湖北日报全媒记者 刘汉泽 通讯员 尉培龙

风吹来，压雪机操作员庄辉平打了个寒战。
这是凌晨 3 点的神农架国际滑雪场，室外气

温-11℃。
压雪机看起来像一台沥青摊铺机，此时结了厚厚一层

霜。庄辉平和同事各驾一台压雪机，一左一右开始工作。
“游客滑雪会在雪场铲出一个个雪坑，这些‘伤口’

需要用压雪机来抚平。”说话间，他们身后碾压平整的

“面条雪”越来越长。
“每天从凌晨3点到深夜12点，我们都有工作人员

坚守在各个岗位。”滑雪场负责人王波说，这里有1条索
道、5条魔毯、30多台造雪机、50多台娱雪设备，每天营
业前都要逐一巡检和试运行。

该滑雪场是华中最专业的滑雪场之一，每日最大接
待量8000人。以其为先导，神农架冰雪产业迅速发展，
每年接待滑雪、赏雪游客50余万人次。

“游客来得多，我们干得有劲儿！”庄辉平说。

-11℃凌晨，压雪机压出“面条雪”

（上接第1版）要牢记嘱托、感恩奋进，在省委的坚强领导下，始终
聚焦全省中心大局，依法履职尽责，稳中求进推动人大工作高质
量发展。要始终坚持以人民为中心的发展思想，践行全过程人
民民主理念，丰富“两个联系”的内容和形式，充分发挥人大代表
作用，推动解决人民群众的急难愁盼。要全面加强“四个机关”
建设，鼓足干劲、奋发进取，久久为功、善作善成，为在长江经济
带高质量发展中奋勇争先，加快建成中部地区崛起的重要战略
支点，奋力谱写中国式现代化湖北篇章作出人大贡献。

省人大常委会党组副书记、副主任马国强，省人大常委会
副主任刘雪荣、胡志强、杨云彦，秘书长张爱国出席会议。

省高级人民法院院长游劝荣、省人民检察院检察长王守
安，省监委有关负责同志列席会议。

省十四届人大常委会第十四次会议闭会

（上接第1版）要把思想和行动高度统一到习近平总书记考察
湖北重要讲话精神上来，认真落实党中央决策部署和省委工
作要求，广集良策深入协商建言，广聚共识推动决策落实，把
学习成果转化为担当实干的具体行动，转化为做好工作的实
际成效。

孙伟强调，要坚持系统观念，加强履职统筹，切实把今年
重点议题谋划好，把协商议政活动组织实施好。要把加强思
想政治引领、广泛凝聚共识作为履职工作的中心环节，落实到
政协履职各方面全过程，紧紧围绕中心工作，深入调查研究，
务实建言资政。要坚持履职为民、关注民生，持续助力增进民
生福祉。要坚持大团结大联合，发挥人民政协统战组织功能，
画出最大同心圆。要不断加强政协自身建设特别是政协委员
和机关干部“两支队伍”建设，推进政协工作提质增效，推动政
协事业高质量发展。

省政协秘书长涂远超参加调研、主持座谈会。

发挥政协职能作用
为打造城乡融合发展示范区献计出力


